

les Alsaciens veulent que les autres, aiment l'Alsace autant qu'eux-mêmes

C'est pourquoi ils tiennent tant à bien vous accueillir.

Ils ont d'ailleurs été si souvent envahis qu'ils n'ont jamais eu l'occasion de vivre repliés sur eux-mêmes.

L'Alsace a, en effet, une histoire tourmentée dont il est passionnant de faire le tour; il faut la connaître et la méditer; de l'avancée des troupes romaines qui se perdirent, sous Varus dans les forêts germaniques jusqu'à l'institution du

Conseil de l'Europe et de la Cour Européenne des Droits de l'Homme. Tous les événements majeurs de l'histoire de l'Europe se sont déroulés en Alsace et dans son voisinage. Qu'il s'agisse du Serment de Strasbourg, de la construction des cathédrales, de l'invention de l'imprimerie, de la Réforme, de la guerre de Trente Ans, de l'avènement de la monarchie absolue, de la Révolution, de la naissance de la «Marseillaise», de l'épopée napoléonienne, de l'éveil et du dévolement des nationalismes, de la création de l'Empire allemand en 1870, de l'instauration de l'Europe de 1918 jusqu'aux sombres heures de 1940-44 et au camp d'extermination du Struthof.

Mais il faut savoir aussi que chaque Alsacien a une histoire, une histoire particulière totale, originale. J'ai dénombré un jour 19 catégories de victimes de guerre, spécifiques à l'Alsace; c'est dire qu'il y a, en Alsace, des dizaines de milliers d'histoires humaines différentes, et pourtant semblables, profondément.

Alors, oui, l'Alsace est difficile à comprendre et à «aimer» comme il faut.

Nous nous sentons parfois tellement incompris qu'on nous prête des vertus que nous n'avons pas, alors qu'on nous affuble de défauts qui nous sont étrangers et que l'on méprise nos vrais talents. On nous accable d'admiration pour avoir su garder notre tradition, mais on ignore nos vraies qualités de modernité et d'ouverture sur l'avenir.

Et puis, dans notre France uniformisée, il est insolite que se maintiennent par exemple un statut scolaire local et un droit local de la chasse et que cohabitent à Strasbourg des Facultés de Théologie Catholique et Protestante! Il est étrange que l'on prise ici à la fois le vin et la bière et pour certains, la choucroute et la pizza. Il est étrange aussi que 21 Ambassadeurs dont 1 Ambassadeur de France aient leur résidence à Strasbourg, car l'Alsacien cultive sa différence.

Enfin, certains paradoxes apparents sont dé-routants.

contre la légereté et l'indifférence...

Les Alsaciens n'écourent pas toujours les émissions dialectales télévisées quotidiennes, mais ils s'enflamment si on ose les supprimer. Ils ne connaissent pas grand chose à l'anneau de rayonnement nucléaire, mais ils descendent, par milliers, dans la rue pour crier leur révolte contre le transfert du Synchrotron à Grenoble.

C'est que tout simplement l'Alsace veut être prise au sérieux et se révolte contre la légèreté et l'indifférence.

Mais ne dites surtout pas que l'Alsace est trop compliquée; elle vit, en réalité, l'Europe au quotidien avec ses tensions et ses espérances, son histoire et son avenir.

Et ne trouvez-vous pas que cette vie européenne est une vie de qualité?

La qualité de vie européenne déjà en Alsace?

Oui, les Alsaciens y croient et ils vous feront partager leur confiance et leur foi avec toutes leurs histoires personnelles, leurs paradoxes,... et toute leur amitié souriante et ouverte.

